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Herrn Oberbürgermeister  
Hansjörg Eger  
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer                                                               Speyer, den 05.10.2017 
 
 
 
Stadtrat  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

wir bitten, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu 

nehmen: 

 

Verkehrsentwicklung in Speyer, PKW-Verkehr, hier Tempo 30 Zone Landauer 
Straße/Schwerdstraße 

 

Die Landauer Straße zählt nach unserem Lärmaktionsplan zu einem der Hot Spots 

mit einer hohen Lärmbelästigung für die Anwohner. Daher läuft zurzeit in 

Zusammenarbeit mit dem Land ein Pilotversuch. Ziel ist es die Kommune bei der 

Lärmaktionsplanung zu unterstützen, Tempo 30 auf innerörtlichen 

Hauptverkehrsstraßen zu erproben und straßenverkehrsrechtliche Spielräume für 

einen besseren Lärmschutz zu prüfen. 

 

Der Pilotversuch startete im März 2014 mit Messungen in der Landauer Straße bei 

Tempo 50. Ab Mai 2015 wurde in der Landauer Straße und der Schwerdstraße 

Tempo 30 angeordnet und die Messungen von Schall, Verkehrsmengen und 

Geschwindigkeiten fortgeführt. Laut der Homepage des Deutschen Fluglärmdienstes 

wurden seit 21. Dezember 2016 keine Messdaten mehr veröffentlicht. Zudem gab es 

im November 2014 und September 2016 Befragungen der Anwohner. 

 



 

In der Sitzung des Verkehrsausschusses am  

26. Oktober 2016 wurde über den Stand des 

Pilotversuchs berichtet. Damals wurde mitgeteilt, 

dass die Mess- und Erhebungsphase nahezu 

abgeschlossen sei und das Landesamt für Umwelt 

eine Gesamtbewertung der Daten vornehme. Nach 

ersten Ergebnissen führt die Tempobeschränkung zu 

einer Lärmreduzierung um 2 – 3 dB (A). 

 

Wir bitten um Mitteilung des aktuellen Sachstands und der Ergebnisse der 

Auswertungen des Landesamtes für Umwelt, einschließlich der Ergebnisse der 

Anwohnerbefragungen.  

 

Weiterhin bitten wir um Angabe, ob die Verwaltung für die Landauer 

Straße/Schwerdstraße die dauerhafte Einführung eine Tempobeschränkung oder die 

Einführung einer Tempo 30 Zone beabsichtigt. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. 

Dr. Axel Wilke 

Fraktionsvorsitzender 
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